
Sintesi della visita AZ.AGRICOLA ORTO DI SILVIA 

 
AZIENDA 

Nome del produttore   Silvia BARONI 
Indirizzo    via Garibaldi , 54 – Basilicanova (PR) 
Telefono    0521 651986-338 08869077 
Mail      ortodisilvia@gmail.com 
 
GRUPPO DI VISITA 
Produttore   Piero Arganini (az. agricola Argaland), Bruno Maggiali  
Consumatore   Rossella Varoli (Gas gastone), Francesca Bigliardi (DES) 
Tecnico    - 
 
VISITA 
Data delle visita  31/08/2013 
Ora di inizio   10:00 
Ora di conclusione  12:00 
 
Osservazioni generali 
Silvia Baroni e Gianpaolo Tonelli utilizzano per gli orti circa 0,60 ha all'interno di un più grande 
podere della famiglia del marito (20Ha di proprietà), inoltre sono presenti 2 tunnel a freddo di circa 
500 mq (che ruota ogni 3 anni circa) per distribuire nel tempo le produzioni  che consistono in 
differenziate tipologie di ortaggi (insalate, carote , pomodori , melanzane , peperoni , verze , 
cavolfiori), nonché varietà di patate.   
Il resto dell'azienda produce prevalentemente foraggio per l'allevamento di mucche da latte con 
produzione di parmigiano-reggiano e frumento tenero. Vendono direttamente in loco ad una 
clientela locale,  ad alcuni GAS della provincia di Parma e alla Mercatiniera di via Mantova.  
L'attività è iniziata circa 4 anni fa, le concimazioni sono effettuate esclusivamente con letame 
maturo prodotto in azienda, le lavorazioni effettuate a mano e con attrezzatura semplice ed 
adattata ma efficace e nel rispetto dell'ambiente e di consumi di energia contenuti.  
L'irrigazione avviene tramite canaline riutilizzabili goccia a goccia utilizzando acqua dei pozzi, come 
da tabella sottostante, che hanno appena fatto analizzare e di cui ci hanno inviato i risultati.  
 

 
 
 



In settembre eseguiranno analisi del terreno. 
Non vengono in alcun modo usati diserbanti, mentre viene utilizzato il verderame soprattutto sui 
pomodori  e, saltuariamente, in presenza di attacchi consistenti di altica, dorifera e vermi di 
cavolaia ed altri insetti, viene utilizzato il piretro in dosaggi contenuti. 
Semine: eseguono mappe delle semine degli ortaggi con descrizione dei vari appezzamenti così da 
ruotare negli anni successivi.  Ancora non vengono utilizzati, se non occasionalmente, piantine e 
semi biologici per difficoltà di reperimento, ma ciò non pregiudica il risultato finale de prodotti 
ottenuti. Per acquistare piantine e sementi vorrebbero associarsi ad altra Az. Agricola così da’ 
dividere buste/piante e costi. 
Rifiuti: vengono conferiti in discarica e tutto ciò che si può viene riutilizzato o smaltito separato. 
 
Durante la visita si è potuto constatare la corrispondenza con quanto dichiarato nelle schede 
produttore. 
 
Suggerimenti 
Sarebbe auspicabile un approvvigionamento di piantine e semi da uno o più piccoli produttori 
mirati, come è già nelle intenzioni del produttore. 
 
Forse si potrebbe spostare le coltivazioni orticole più all'interno rispetto alla strada, come è già 
nelle intenzioni del produttore. 
 
Foto 
In allegato alcune immagini scattate durante la visita. 
 

 
Foto1  –  Casa Tonelli 
 



 
Foto2  –  Il gruppo visita 

 
 
 
 
 

 
Foto3 –  Campo di cavolacee 

 
 
 
 



 

 
Foto 4 –  Campo di peperoni con pianta malata 

 
 
 
 

 
 
Foto 5 –  Insetti “Cavolaie” che insidiano le cavolacee 
 



 
 
Foto 6 –  Le serre 
 
 

 
Foto 7 –  Canaline goccia a goccia 



 
Foto 8  –  Letame maturo 
 

 
Foto 9  –  Il pozzo 
 
 
 
 



 
Foto  10 –  Un esempio di biodiversità 

 
 

 
 
Foto  11 –  Le patate di Casa Tonelli 

 
 
 
 
 
 
 



 
Firma del produttore      Firma dei componenti del gruppo di visita  
 

Silvia Baroni    Piero Arganini  
Bruno Maggiali  

        Rossella Varoli  
Francesca Bigliardi  

 
 

 

COMITATO DI VALUTAZIONE (suggerimenti,raccomandazioni, etc..) 

 
Coerenza con i parametri stabiliti.  
 
Si ritengono validi i suggerimenti del gruppo visita: 
 

o Sarebbe auspicabile un approvvigionamento di piantine e semi da uno o più piccoli produttori 
mirati, come è già nelle intenzioni del produttore. 

 
o Si potrebbe spostare le coltivazioni orticole più all'interno rispetto alla strada, come è già nelle 

intenzioni del produttore. 
 
 
Parma, 8 gennaio 2014 
 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

I risultati delle le analisi effettuate sia sui campioni alimentari che sull’acqua sono stati 
soddisfacenti, limitatamente ai parametri ricercati. 
 
Parma, 30 marzo 2015 
 


